

# **Les tissus nautiques des bateaux de Lyon Saint-Georges et Arles-Rhône 3 (Ier-IIIe siècles après J.-C), caractéristiques techniques, origine et emploi**

*Laure Meunier*

Les tissus romains qui nous sont parvenus sont rares, le plus souvent issus de contextes funéraires. Cependant tout un corpus de textiles a pu être mis au jour en déployant les tissus poissés utilisés comme matériau d'étanchéité de certains chalands gallo-romains de l'axe Rhône-Saône. L'étude technique et la comparaison des deux plus grands corpus, ceux de Lyon Saint-Georges et d'Arles-Rhône 3, permettra de comparer les spécimens en présence, leurs spécificités techniques mais également les traces d'usages précédents. Des hypothèses pourront ainsi être proposées, à partir des observations sur les tissus, mais également à partir des données recueillies dans les textes et les représentations anciens.

## **Nautical textiles from Lyon Saint-Georges and Arles-Rhône 3's barges (1st-3rd centuries AD), technical features, origin and reuse**

Roman textiles which survived until nowadays are scarce, they often belong to funeral context. Some textiles have been used as waterproofing material in some barges on the Rhône-Saône axis. Technical survey and comparison of the two largest sets, those from Lyon Saint-Georges and those from Arles-Rhône 3 will allow to compare the textiles and their technical features, but also remains of their previous use. Hypothesis will be proposed, based on the textiles' observation, but also from data collected in ancient texts and depictions.